

市民政党

# 草の根



発行 市民政党「草の根」  
 代表 井原勝介  
 住所 〒740-0017  
 山口県岩国市今津町  
 2-17-20  
 電話 0827-21-9808

http://kusanone-iwakuni.net/ 第11号 2013年11月



この国は、暴走し始めてい  
 る。TPP、消費税、原発、  
 憲法、このままでは、国のか  
 たちが変わってしまう。  
 眞実を隠し、議論を尽くさ  
 ず、勝手に進めるなどとな  
 りて、選挙に勝ったからと  
 いう、白紙委任ではないは  
 ず。  
 農業を大切に、増税の前に  
 やることが、原発は危険、憲  
 法改正が必要なのか、当たり  
 前の市民の思いを受けとめる  
 別の選択肢がない、日本の最  
 大の不幸である。  
 既存の政治に頼っていても

## 市民みんな 政治を創る

代表  
井原勝介

何も変わらないことを、す  
 でに学んだ。ならば、私たち自  
 身の手で、政治を根底から変  
 える以外にない。  
 普通の市民が主体となつて、  
 自ら、そして、一から政治を  
 作り上げる。決して簡単なこ  
 とではないが、時代は大きく  
 動き始めているという実感が  
 ある。本物の民主主義をこの  
 国に根付かせること、それこ  
 そ新しい時代を拓く鍵となる。  
 市民みんなで新しい政治を  
 創るために、当面、次のよう  
 な活動に重点を置く。

### 政治家の育成

岩国市議選（来年10月）に、  
 自前の候補者を擁立するため、  
 9月から11月末まで候補者の  
 公募を行っている（詳細は、  
 「草の根」のホームページに）。  
 自前の議員がいれば、市議  
 会で自由に質問することがで  
 き、様々な行政情報を取るこ  
 とも容易になる。もちろん、

市民の声を  
 市政に反映  
 させる大き  
 な手段にも  
 なる。  
 候補者が  
 決定すれば  
 （2〜3人

を（目的）、私たち自身の問題  
 として積極的に応援し、責任  
 を持つて必ず当選させたい。  
 政治やまちづくりに熱い思い  
 のある方は、ぜひ応募して下  
 さい。

### 草の根の 輪を広げる

草の根の活動を応援してい  
 ただく方は、全国に広がり約  
 6000人（内山口県は1000  
 人余）。

こうした人々との交流を  
 一層深め、さらにその輪を拡  
 大するため、5月の山口市を  
 皮切りに、下関、光、油谷で  
 草の根集会を開催した。  
 いずれも多くの方に参加し  
 ていただき、貴重な意見交換  
 ができた。今後は、継続的な  
 市民の政治活動の母体となる  
 草の根の支部の創設について  
 地域のみなさんとご相談して  
 いきたい。  
 また、東京や関西など全国  
 の方とも連携を深めていきたく  
 い。

### 草の根活動にご支援を

市民政党「草の根」は、市民が主  
 体となる新しい政治グループとして、  
 私たちの意思が尊重される政治の実  
 現を目指しています。

目的を達成するためには、草の根  
 の輪をもっともっと広げなければな  
 りません。

みなさんも、草の根に参加してみ  
 ませんか。

#### < 党员募集中 >

党費 年間1,000円  
 サービス 会報や県政  
 報告の送付、集会  
 のご案内など

詳細は、草の根事務所  
 へお問い合わせ下さい。





# 県議会報告

## 2013年10月号

平成25年9月定例会は9月18日から10月4日まで開催されました。質問時間が45分から30分に短縮されましたが、時間をフルに使っての姿勢から、傍聴の方からも厳しい声が出ています。

### 基地問題について

**質問** 8月に米国でオスプレイが緊急着陸し炎上するという重大事故が起こりました。安全性が確認されるまで、飛行中止を求めざるべきではないでしょうか。

**答弁** 「乗組員が無事に脱出し、ホワイトハウスでも継続使用されている」などの米側情報をもとに、安全性の問題はないという政府の認識が示されており、直ちに飛行中止を求めるとは考えていません。

### 上関原発の埋立延長について

**質問** 上関原発の埋立免許延長申請について審査を先延ばしにするのは「ノー」という選択肢が初めからなく、国のエネルギー政策が変わるのを待つというシナリオでしょうか。

**答弁** 国は原発ゼロを可能とする具体的な政策もなく、その方針を見直す流れになっていったこともあり、

### 農業問題について

会社の言う国のエネルギー政策への位置付けを確認する必要があります。そのために審査期間を1年延長し、適正な審査をしています。

**質問** 7月末の豪雨被害のうち農業関係について、具体的な取り組みと対策費をお示し下さい。また、有害鳥獣に対する抜本的対策についてもお聞きします。

**答弁** 農林事務所において、相談窓口を設け、激甚災害法の適用要請などを行いました。復旧のため31億円の補正予算を計上しています。有害鳥獣については、捕獲だけでなく集落環境調査や研修会などで積極的に支援しています。



### 周防大島高校の「福祉科」の廃止について

**質問** 岩国からの入学者も多く人気の高い周防大島高校の福祉科を廃止することは、子供たちの夢を奪い、高校と地域の衰退につながるのではないかと心配です。再検討するお考えはないでしょうか。

**答弁** 2度の法改正により、介護福祉士の受験のための専門教科の時間が大幅に増加し、高校生に求められる幅広い教育を行うことが難しくなりましたので、福祉科を廃止することにしました。

### 土木委員会の視察

- 8月12日に7月末の豪雨被害地（萩、山口）を視察。一般質問で復旧の促進状況を質しました。
- 8月末には富山、岐阜県などで道路や街づくりなどを視察、今後の活動の参考になりました。



### 議会TOPIC

### 見えない力

\* 上関原発の埋立延長を県が許可するのを無理やり延ばしたり、  
\* 周防大島高校の福祉科という人気学科をなくしてしまうこと、  
\* 中山川ダムの水を周南工業地帯へ融通することなど、  
議会や委員会で質問すればするほど、  
“目に見えない神の声”が  
県の政策に影響を与えているのではないかと、  
疑問を深めた議会でした。

そんな力を発揮する議員が、エライ議員なのではないでしょうか。



# 岩国市議会議員選挙の候補者公募

公正な市政を  
取り戻そう

市民政党「草の根」では、2014年10月に行われる  
予定の岩国市議会議員選挙の立候補者を公募しています。

応募要件・手続きは以下の通りです。

## 1. 応募条件

- (1) 年齢25～60歳（現職は70歳未満）
- (2) 「草の根」の基本理念 - 市民主義・公平公正・平和 - の賛同者
- (3) 「応募申込書」に履歴や応募の動機などを記入提出

## 2. 候補者の選定

「選考委員会」で書類審査及び面接により選定（概ね2～3人）

## 3. 公募期間

平成25年11月30日まで

## 4. 応募用紙

- (1) 市民政党「草の根」ホームページよりダウンロード

<http://kusanone-iwakuni.net/>

- (2) 草の根事務所

## 5. 提出先・問い合わせ

市民政党「草の根」事務所

〒740-0017

岩国市今津町2-17-20

TEL 0827-21-9808

FAX 0827-21-9809

E-mail [i.k.k1720@sky.icn-tv.ne.jp](mailto:i.k.k1720@sky.icn-tv.ne.jp)

（ご遠慮なくお問い合わせください）

# 草の根の連帯広がる



## 集会の日

山口：5月26日、光：6月26日

下関：6月30日、油谷：7月28日

## 光集会



## 油谷集会



## 山口集会



## 下関集会



山口県内の支援者から交流の機会を持つて欲しいとの要望を受け、これまで県内各地で4回、草の根集会を開催しました。各回とも井原勝介代表、井原すがこ県議と幹事複数名が参加しました。各集会は、出席者の自己紹介から入りやかな雰囲気が始まりました。まず、井原勝介代表が「政治を変えるためには、既成の政治や政党に頼るのではなく、市民が主体の新しい政治勢力を作る必要がある」という草の根活動の基本方針を説明しました。井原すがこ県議からは2年間の議員活動を通じて感じた、県政の保守姿勢の頑迷さや、議会のウラ話など、出席者には新鮮な情報が提供されました。県議2年間で議会報告会126回の開催は特に印象深かったようです。意見交換では、日々の暮らしや市民活動の経験を踏まえた様々な問題点の指摘や、多くの貴重な提言も出されました。また、問題解決のためには身内の議員が必要という意見もありました。話題は地域ばかりでなく、国政にも及び、TPP、原発、教育、防衛など多岐にわたる厳しい意見が出されました。年末までに下関・光西市と、東京地区での交流を予定しています。こうした活動の様子は4面記載のネット情報網でお知らせします。ぜひご覧ください。

各集会の詳細は「草の根」ホームページで、  
また、下記アドレスから直接からご覧いただけます。  
<http://kusanone-iwakuni.net/activity2013.html>

# 短歌



ガラス越しに守宮の腹に触りみる父が愛した夏の訪問者  
 どくだみの花白々と浮かびきて天使が降りる黄昏となる  
 ジョギングの夕べに灯る信号の青はウランの閃光に似る  
 すき焼きの鍋に同時につかみたる鰻鮓引っぱればわが皿にくる

中村蓉子

倉谷せつこ

## 事務局だより

### お礼とお願い

9月末現在で党費を納入していただいた方は、約1、300人になりました。ご寄付も多数寄せられています。  
 私たちの活動は、草の根のみなさま一人ひとりに支えられています。心からお礼を申し上げます。  
 まだ手続きがお済みでない場合は、もしよろしければ、ご協力をお願いします。  
 不明な点などございましたら、ご一報下さい。  
 お近くにお越しの折は、遠慮なくお立ち寄りください。



“ミスド”に“スタバ”“シャメ”などの短縮言葉のテレビを見ていた主人に、“ハゲる”ってわかります？“と私が聞くと、“失礼な！”と嫌な顔をしました。“あなたのことじゃなくハーゲンダッツアイスクリームを買いに行くことなのよ”と説明したのですが・・・（すがこ記）



市民政党「草の根」のネット案内  
 ご訪問ください

フェイスブック（市民政党「草の根」）  
<https://www.facebook.com/vep00350>

草の根ホームページ

<http://kusanone-iwakuni.net/>

井原勝介ブログ（草と風のノート）

<http://ihara-k.cocolog-nifty.com/blog/>

井原すがこブログ（すがこの想い）

<http://blog.goo.ne.jp/sugako31>

ナツがこれに耐え、素晴らしい収穫となりました。収穫野菜は分けて持ち帰り、これが大変うれしいですね。皆さんのご参加をお持ちしています。



収穫の楽しさを  
 満喫しましょう

玖珂町にある草の根第一農園、毎月第2日曜日、午前9時から12時まで農作業をしています。草刈、植え付けに収穫、支柱立て、もちろん耕しもあります。休憩時間の多彩な話題は世間が広がります。今年も猛暑でしたが、ピー

## 草の根コラム

山口県議会一般質問を傍聴して感じることは「議員の質問になぜ直接答えないのか」という疑問。質問の周辺を周回するだけで、その核心へ切り込もうとしない、逃げた答弁になっている。効率化などと言って議員の質問時間を大幅に短縮をした議会だが、間延びした答弁を、真摯に質問に答える答弁に変えることで、審議時間の大幅な短縮が可能だし、質問時間の延長も可能だ。一般質問に対する答弁のよくなことを民間企業でしたら、大きな雷が即刻落ちてくる。これは長い経験から断言できる。あらかじめ議員の質問書は提出されているというのにはある程度は情けない。どうしてそうなるのか、答弁を聞いて思い当たる。それは答弁する目線が県民にではなく、ほかの方向に向いており、そちら側へ配慮した答弁に聞こえる。何かに気兼ねし気遣いしながらの答弁に迫力はない。また、質問に立たない議員が多い。議員は質問して、県政に意見を反映させるべきで、別の方法でかじ取りをしてはならない。発言しないのは議員の権利を放棄したことになる。これらを正せるのは県民ではない。政治を変えるには、まず自分の意見を持つことから始まる。草の根ではこうした集会を開いています。お近くの集会にぜひご参加ください。